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告前，投審會不得許可陸資來台相關投資或併購案。針對紫光集團擬收購國內三大封測廠，經

濟部在相關影響評估等未向立法院報告前，不得許可。 

1.根據媒體報導，經濟部在 105 年 3 月 31 日晚間宣布，已經收到中國紫光集團申請以 194.79

億元投資參股台灣封測廠力成科技，預估取得 25%股權。紫光集團曾表態收購矽品、力成及南

茂等 3 家公司各 25%股權，經濟部表示，目前投審會僅收到紫光公司參股力成公司的案件，其

餘 2 案還沒有收到相關申請，但未來如受理該案時，會採 3 案併案審查。紫光先後宣布將參股

國內三家封測廠，都遭受到立法院、經濟部的諸多限制，但紫光不死心，仍在 3 月 31 日遞出第

一件申請案；有人研判，紫光此舉是想退而求其次、爭取「兩案齊備」的審查機會。而經濟部

也表示，只要紫光或矽品任一方宣布放棄參股案，就會以「兩案併審」的方式開始審查。請問

部長，你認為紫光仍不死心，是不是表示他認為自己還是有機會？又或者是他「相信」自己能

通過經濟部的審查？ 

主席：接下來處理臨時提案。請行政單位針對委員提案內容仔細詳答，若有需要修正或有其他意見

時，請做好準備，先跟提案的委員進行溝通。 

現在就請議事人員宣讀臨時提案內容。 

1、 

今年三月菜價平均每公斤約三十五元，三月底時一度飆漲至四十七元，過去十年同期平均菜

價約十一至十六元，創十年來同期新高。菜價飆升造成消費者苦不堪言，請於一星期內研擬蔬

菜供不應求之具體解決辦法及平抑菜價機制，送交立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  管碧玲 

2、 

商業及公司登記具有公示效力，為保障交易安全，維護商業秩序，其登記內容應有絕對正確

性。然鑑於商業登記法第 29 條第 1 項第 1 款及公司法第 9 條第 4 項，均僅針對「登記事項有偽

造、變造文書，經有罪判決確定」，始得撤銷或廢止登記，致使涉犯刑法第 214、215、216 條

等虛偽不實或不合法定程序者，遭行政法院限縮解釋而續為登載。此種情事已嚴重損害商業及

公司登記之公示效力，爰要求經濟部於兩週內，速為清查所有既存商業及公司登記，是否有任

何經法院有罪判決確定者，目前仍繼續登載或做為核准登記之基礎文件，以為後續處置及修法

之準據。 

提案人：廖國棟  黃偉哲  蘇震清  孔文吉 

3、 

查公司法第 235-1 有關公司應於章程明定，以當年度獲利狀況之定額或比率分派員工酬勞之規

定，業於 2015 年 5 月 20 修正施行，經濟部亦於同年 6 月 11 日商經字第 10402413890 號函釋，

應於 2016 年 6 月底前依新法完成章程之修正。 

惟查依修訂後法令變更公司章程之登記作業，執行九個月迄 2016 年 3 月底止，全國應變更之

公司總數 653,205 家，僅 105,836 家完成變更登記，達成率為 16.2%；如據過去平均每月執行

11,760 件變更登記數，則剩餘 547,369 家未完成章程變更登記之公司，需 46.5 個月才能完成。 
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次查本項公司修正章程之變更登記，除應備妥各種證件書表或委託書、申請書、變更登記表

，或主管機關許可文件外，另需繳納新臺幣 1 千元之規費。雖此一變更登記可採郵寄、網路（

非全程）、委辦、親辦等方式申辦，其登記規費得經網路、信用卡、便利商店代收、支票匯票

、或臨櫃繳費等方式繳納，然如能免收是項規費，相關申辦登記應可加速進行。 

再查規費法第 13 條授有「基於公共利益或特殊需要考量」，規費主管機關得免徵、減徵或停

徵應徵收規費之行政裁量。爰要求經濟部即刻擴大宣導相關之公司章程變更登記作業，並於一

週內提出具體配套措施、二週內完成前述規費免徵之行政程序，加速全國公司申辦章程變更作

業。 

提案人：管碧玲  蘇震清  蔡培慧 

4、 

經濟部每 5 年對水庫安全進行評估，本席認為台灣地處地震帶，5 年週期太長了，經濟部應該

檢討，或是只要各地區遇到大型地震就應該立即啟動評估機制，要求經濟部兩週內向立法院經

濟委員會提出檢討計畫。是否同意，敬請公決。 

提案人：張麗善 

連署人：蔡培慧  王惠美 

5、 

針對經濟部駐外之各經濟組的招商以及引資的績效，經濟部應每年訂定各外館招商目標，或

簽訂雙邊經貿合作投資協議的工作期程，並訂定完善考核機制，將各外館經濟組招商考評結果

每年度送交立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  張麗善  蘇震清 

6、 

經濟部能源局所實施的節能補助計畫已實施完畢，請經濟部能源局於一個月內提出政策檢討

成效報告，包括預算使用情形、預算分配各縣市、各產品的金額及比例，以及政策實施效果的

評估、宣傳面的檢討評估於立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  蔡培慧 

7、 

查台糖公司為國營事業，復查畜殖事業為台糖公司八大事業部之一，預算書中亦列有「環境

污染防制措施─畜殖事業部污染防制（治）設備增設與改善」之業務計畫及預算；惟屏東農業

生物技術園區受鄰近台糖公司養豬造成之環境污染問題，經年未妥為處理，爰要求經濟部應即

督導台糖公司儘速處理環境污染，並於一個月內將執行情形送立法院經濟委員會。 

提案人：蘇震清  邱志偉 

連署人：蔡培慧 

主席：本席現在補宣告：邱委員議瑩所提書面質詢列入紀錄、刊登公報。 

邱委員議瑩書面意見： 

由於近年來我國農業經營型態漸趨多元化，再加上我國加入世界貿易組織之後，農業市場必
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須開放的影響。使得原本即以居於劣勢的農業遭受空前的挑戰，經營環境日趨艱難。 

現今台灣農業產值在 2014 年是 5,200 億元，占 GDP 不到 2%，可是農業所產生的生態、環境

、水土保持、文化及糧食安全的貢獻超過數兆台幣，以水稻田為例，水稻生產的年產值是 414

億元，但根據研究報告，水稻田所帶來地下水涵養、景觀維護、文化及糧食安全等功能之外部

價值遠超過此數字。這些農業多功能的價值是屬於正面的外部效果，故須給予補償，亦即所謂

的農業環境給付措施，這在歐美、日韓等皆已實施。 

生物科技被視為二十一世紀最具成長潛力之產業，尤其在生醫、農業、環保等領域發展迅速

，根據商業周刊報導，每五年全球生物經濟產值就增加一倍，預估二零二零年全球生物經濟產

值將達十五兆美元。 

鑒於生物科技於產業應用發展趨勢及全球的龐大商機，農委會應重視農業生物科技園區，持

續以法規鬆綁、行政程序簡化及輔導服務創新，致力於輔導農業轉型，活絡農業加值產業活動

，以農業生物科技產業為發展主軸，帶領我國農業朝國際化方向邁進。 

農委會應該要努力推廣農業科技園區的優點，鼓勵有意務農人士運用園區完善公共設施、優

質儲運服務、便捷檢疫通關、研發補助計畫、稅賦優惠及專案低利貸款，進行投資設廠營運，

包括機能性食品、生技美粧品、農漁畜產加值、觀賞魚繁養殖、水產種苗及水族周邊產品、生

物肥料、植物保護製劑、動物疫苗、飼料添加劑、畜牧益生菌、節能環控農業設施及生技檢測

服務等多樣化產業類型，逐漸形成堅實的農業加值產業聚落，透過農業科技研發技術能量，調

適面對全球化競爭之挑戰，將打造出產銷價值鏈關鍵地位並接軌國際。 

主席：接下來開始處理臨時提案。 

請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？ 

請經濟部商業司張科長說明。 

張科長儒臣：主席、各位委員。目前商業登記業務已經歸各直轄市及縣市政府主管，所以如果要我

們去跟他們蒐集資料並於兩週內完成任務，可能有事實上的困難，建議是否改為一個月內完成

？ 

主席：針對本案，請問廖委員是否同意將「兩週內」改為「一個月內」？ 

廖委員國棟：同意。 

主席：針對第 2 案，除將倒數第四行「兩週內」三字修正為「一個月內」等文字之外，其餘文字均

照原提案內容通過，請問各位有無異議？（無）無異議，修正通過。 

接下來處理第 3 案。 

請問各位，對第 3 案有無異議？ 

請經濟部商業司張科長說明。 

張科長儒臣：主席、各位委員。本案涉及規費的決定，一週內要做出來可能有困難，可否請委員再

寬限一點時間？ 

主席：本案就照經濟部的建議，除將倒數第二行「並於一周內提出具體配套措施、二周內完成前述
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規費免徵之行政程序」等文字修正為「並於兩周內提出具體配套措施、一個月內完成前述規費

免徵之行政程序」等字樣外，其餘文字均照原提案內容通過，請問各位有無異議？（無）無異

議，修正通過。 

繼續處理第 4 案。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

接下來處理第 5 案。 

針對第 5 案，建議將第三行「或簽訂雙邊經貿合作投資協議的工作期程」等文字修正為「或

簽訂雙邊經貿暨投資合作備忘錄或協議的工作期程」等字樣，其餘文字均照原提案內容通過，

請問各位有無異議？（無）無異議，修正通過。 

繼續處理第 6 案。 

針對第 6 案，建議將第二行「請經濟能源局於一個月內」等文字修正為「請經濟能源局於三

個月內（6 月底）」等字樣，其餘文字均照原提案內容通過，請問各位有無異議？（無）無異議

，修正通過。 

接下來處理第 7 案。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

臨時提案到此已全部處理完畢，在進行接下來的議程之前，本席先徵詢在場委員的同意，即

我們先處理討論事項第三案（預算解凍案），請問各位有無異議？（無）無異議，就這樣決定

。 

請問各位，對討論事項第三案所列預算解凍案有無異議？ 

廖委員國棟：請問主席，有沒有跟預算解凍案相關的資料可以先拿給我們看一下？ 

主席：因為現在時間已是中午 12 時 9 分，所以，我們現在休息，請議事人員先發便當，各位委員

一邊用餐，一邊就預算解凍案進行協商，待休息至 12 時 30 分我們就對預算解凍案進行處理。 

休息 

繼續開會 

主席：現在繼續開會。首先本席要再次補宣告：賴委員瑞隆所提書面質詢列入紀錄、刊登公報。 

賴委員瑞隆書面質詢： 

1.根據 3 月 21 日國營會赴立院資料顯示，103 年至 105 年 2 月，中油發生工安意外受傷人數

達 102 人，更不用說歷年來發生多起的中油輸油管漏油、廢氣燃燒塔事故，國營會身為國營事

業主管機關，在 101 年為了經營績效成立台電中油公司經營改善小組，面對工安意外，雖然國

營會早已針對工安設立「經濟部所屬事業工安督導專案小組」，但中油工安意外每年還是照常

都發生，顯見中油長期以來在忽視工安，工安意外改善並無改進，比照民間企業，這根本是不

能接受的情況。 

2.3 月 21 日經濟委員會提案，有鑑於台灣中油股份有限公司設置大量管線及煉製廠於高雄市

，造成環境長期污染嚴重及工安意外頻傳，請台灣中油股份有限公司於 2 週內提出「台灣中油


